

## El Villarreal y el Athletic buscan el punto que les asegure el pase a dieciseisavos

### LIGA EUROPA

DE DANI BUSTO

GIJÓN. El Villarreal afronta la penúltima jornada de la fase de grupos de la Liga Europa con el objetivo de ganar al que es, actualmente, su máximo rival de cara a lograr la primera plaza del grupo, el Rapid de Viena (El Madrigal, 21.05 horas). Para clasificarse a dieciseisavos, al conjunto de Marcelino García Toral le bastaría con sumar un punto hoy, o hacerlo en la última jornada de la fase de grupos ante el Viktoria Plzen. Del mismo modo, el Athletic también quiere asegurar, en Alemania, su pase a las eliminatorias. A los bilbainos les bastaría con empatar hoy en su visita al Augsburg, en el WWK Arena (19 horas), aunque la victoria les aseguraría el liderato.

## Falo Escandón cuelga la pala

El gijonés pone punto y final a 33 años al frente de la sección de pelota del Grupo

DE DANI BUSTO

GIJÓN. Bajo su batuta se entrenaron y crecieron dos grandes referentes de la pelota, como son Luis Ortega y Manu Galán. «Pero no hay que olvidarse de otros chavales que salieron de la escuela y cambiaron lograron ganar campeonatos», añade 'Falo' Escandón, quien enumera a muchos de sus antiguos alumnos y que era, hasta ayer, el responsable de la sección de pelota dentro del Grupo Covadonga. Multitud de recuerdos le llegan a la mente después de 33 años al frente de esta sección deportiva «tan sacrificada y en la que es difícil encontrar chavales nuevos», y de la que ahora se despide, ya que, como él mismo indica, se encuentra «un poco cansado psicológicamente». Escandón recibió ayer en las ins-



Rafael Escandón, ayer, en las instalaciones grupistas, donde recibió un homenaje a sus 33 años al frente de la sección de pelota. DE DANI BUSTO

talaciones grupistas un pequeño homenaje a modo de reconocimiento por su labor a lo largo de todos estos años como responsable de pelota. Comenzó como jugador y terminó como profesor. Entre sus éxi-

tos deportivos, 'Falo' valora con suma importancia el ascenso a División de Honor, en la que se mantuvieron durante varias temporadas consecutivas, «con gente joven y de la escuela del Grupo».

A sus 58 años, Escandón es el técnico de más reconocido prestigio que colabora con la Federación Española de Pelota. Un organismo para el que desarrolla, desde 1994, la labor de director de tecnificación y mantiene un exhaustivo control de los jugadores en las selecciones de categorías inferiores. Además, también ha dado cursos a entrenadores.

DE ADRIÁN VÁZQUEZ, SU SUSTITUTO

Se sustituirá al frente de la sección será Adrián Vázquez, quien también lleva vinculado a esta disciplina más de 20 años y ha sido la mano derecha de 'Falo' durante todo este tiempo. «Adrián ya sabe por dónde van los tiros. El objetivo es que este deporte aguante un poco más, porque es difícil», reconoce Escandón. «Hay deportes que tienen más tirón, y en pelota hay pocas competiciones, pero hay que intentar mantenerla», añade.

El técnico recibió por parte de la Federación Española la insignia de oro por su trayectoria, en 2009, y, como curiosidad, era el responsable de la sección de pelota en tres de las cuatro Copas Stadium con las que fue premiado el Grupo de Cultura Covadonga.

## Los hermanos Alonso apuntan a Río 2016

### VELA

«Hemos dado un paso de gigante para estar en los Juegos. Ahora son otras tripulaciones las que tendrán que apretar», afirman tras lograr el bronce en el Mundial

DE CÉSAR SÁNCHEZ

GIJÓN. Los hermanos Federico y Arturo Alonso regresaron ayer a España tras conquistar el pasado sábado el bronce en el Campeonato del Mundo de la clase 49er, disputado en Buenos Aires. «Fue una competición muy dura, pero la tercera posición lo compensa todo», comentaban los regatistas gijoneses, que mostraban su satisfacción al haber conseguido este éxito después de «tantos años de esfuerzo personal y familiar, que nos que sabe aún mejor al haber sido en la primera de las regatas clasificatorias para Juegos Olímpicos».

Los deportistas de Real Club Astur de Regatas destacaban la exigencia del campeonato en el que «estaban las mejores tripulaciones y el nivel fue altísimo».

Los hermanos Alonso estuvieron entre los mejores desde la primera jornada, en la que arrancaron cuartos: «Podíamos haber estado más arriba en la clasificación, pero nos faltó algo de suerte, ya que

la condiciones no eran las que habíamos previsto. Aún así, pasamos segundos al grupo oro y eso era lo importante».

Su trayectoria en el campeonato hacía pensar que podían llegar a alcanzar el título. «En este deporte somos todos casi profesionales, pero los neozelandeses Burling y Tuke —la psotre campeones— y los australianos Outteridge y Jesen —vigentes campeones olímpicos y subcampeones en Buenos Aires— marcan la diferencia. Cuentan con un gran equipo y siempre están en vanguardia de la navegación. Por eso, para nosotros luchar con ellos por las medallas fue una gran motivación. Hemos rendido a un nivel que no soñábamos».

«Hemos dado un paso de gigante para estar en los Juegos Olímpicos. Ahora son las otras tripulaciones las que tendrán que apretar. El bronce sabe muy bien, pero lo principal es llegar al campo de regatas de Río», afirman Federico y Arturo. Su próxima gran cita será el Mundial 2016, que se disputará en Clearwater (Florida), del 9 al 14 de febrero, donde deben sellar su pasaporte olímpico. Allí les tocará «navegar tranquilos». El resto de de tripulaciones españolas tendrán que apretar porque tienen la

presión extra de recuperar la ventaja con la que partimos. Ya hemos navegado allí y hemos ganado este año el Campeonato de Estados Unidos», afirmaron.



Federico Alonso



Arturo Alonso

## Orgullosos de lo nuestro

Porque nos sentimos orgullosos de ser asturianos, colecciona con EL COMERCIO estas exclusivas 6 tazas ilustradas con motivos de nuestras tradiciones y diseñadas por el artista asturiano Pedro Fano.



MAÑANA  
TAZA VAQUINES  
POR SOLO  
1,99€  
+CUPÓN DEL DÍA



EL COMERCIO

LLENOS DE VIDA

Promoción válida hasta fin de existencias